

EL ALMANZORA

Puntos de suscripción
En la Dirección, Redacción y Administración
Calle Mayor núm. 47.
Pago adelantado.

Precios de suscripción
En Huercaal-Overa UN MES 50 Cents de Ptas
Fuera TRES MESES 2 pesetas

PERIODICO DE INTERESES GENERALES, REGIONALES Y LOCALES
SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Año I

Huercaal-Overa 3 de Marzo de 1889

Núm. 1

ADVERTENCIAS

Rogamos á aquellos colegas á quienes no hubieremos remitido el presente número y deseen el cambio se sirban avisarnos: pues si cometemos esta omisión es involuntariamente. Lo mismo decimos á los Señores que quieran ser suscritores á este periódico.
A los que no quieran verlo y reciban este número, les suplicamos lo devuelvan y con eso nos evitarán los perjuicios consiguientes.

Es una verdad indiscutible, irrefutable á todas luces, conocida de todo el mundo y vulgar por lo sabida, que la prosperidad de los pueblos está en razón directa de su ilustración; por lo que, siendo esto como lo es, evidente, un pueblo será tanto mas próspero y feliz cuanto mayor sea el grado de su ilustración; y pobre y desgraciado en cuanto aquella le falte.

Partiendo de este principio demás está demostrar, porque implícitamente está demostrado, la necesidad que todos los pueblos tienen de adquirir si les faltare y de aumentar si la tuvieren, hasta el mayor posible, el grado de su ilustración.

De qué medios se han de valer para conseguirlo al alcance de todo el mundo está por lo que no nos detendremos en indicarlo; pero si diremos, sin género de duda, que con buena voluntad y procurando seguir el ejemplo de los que marchan á la cabeza de ella llevamos mucho adelantado. Y si á esto se añade el que cada uno en su esfera, en cada localidad, contribuya con lo que sus fuerzas é inteligencia le permitan, se podrá conseguir, si un completo resultado nó, al menos aproximarse á lo posible, que no es poco, teniendo siempre por norte que, como dice J. C. con fé y pidiendo con justicia «lo demás nos lo dará Dios por añadidura».

Fundados en esto y queriendo por nuestra parte cumplir con los deberes que para con la sociedad tenemos de contri-

buir, aunque ínfimos factores de ella, con nuestro pequeño esfuerzo, unido á los de los demás, á que podamos conseguir esa panacea universal tan necesaria hoy á los pueblos modernos, venimos al estadio de la prensa para desde él, lo que nuestra fé y nuestra buena voluntad nos dicen llevarlo á la práctica al objeto indicado.

Nuevos en esta clase de trabajos grandes son las dificultades con que hemos de luchar; pero llenos de entusiasmo ante la idea de que con esta publicación podemos contribuir, aunque sea en una pequesimísima parte, al bien de nuestro querido país, arrostraremos todas las consecuencias, y lucharemos con todas las inconvenientes y dificultades que se nos presenten. Y cuando veamos que nuestros esfuerzos han sido vanos, ya por nuestra impotencia, ya por nuestra insuficiencia, ó por otras causas ajenas á nuestra voluntad, para conseguir el que esta localidad por sí y en representación de toda la región del Almanzora, (que sus intereses son los nuestros) tenga un periódico en donde se ponga de manifiesto todo lo que de bueno le falta, todo lo que le sobra de malo, en una palabra, que sea su fiel eco que se deje oír allí donde necesario sea, y que para que su voz sea más sonora y penetre hasta en los oídos que no lo quieran oír pedimos el concurso de los hombres de buena voluntad, que las columnas de este periódico estarán siempre á disposición de los que como tales se precien, que á todos los admitimos como colaboradores, -nos retiraremos con la conciencia tranquila, la frente erguida y el corazón satisfecho de haber hecho los esfuerzos que nos han sido posibles en bien de esta región que de tantos bienes carece como de males adolece.

LA REDACCION

LO QUE QUEREMOS

Siendo nuestro principal objeto, al ve-

nir al estadio de la prensa, el velar por los intereses de esta región, claro está que hemos de fijar nuestro interés y miras en pedir todas las mejoras que necesitamos, las cuales, en su mayor parte, ha días que debieran existir. En su consecuencia queremos y pedimos:

En primer lugar, que se cumpla lo ofrecido por el Sr. Canalejas, y pedido por nuestros Diputados á Cortes; esto es, el perdón de las contribuciones á aquellos pueblos para con quienes la Naturaleza, en el aciago día de Septiembre del pasado año, más que madre, fué desnaturalizada madre, para que con eso el Fisco no les acabe de recoger lo que aquella les dejó.

Que el río Almanzora se canalice, y si esto por ahora no fuese posible, que se hagan las obras mas necesarias de defensa para que, en caso de que se repita lo que en el día antes citado, no acabe, el que antes era feraz, rico y hermoso valle, en desierto arenal.

Que nuestro ferro-carril de Murcia á Granada se construya cuanto antes á fin de que sea la arteria que á todas partes lleve la rica savia que en nuestra hermosa región encerrada se halla por falta de vías de comunicación. (1)

Que esta localidad, tan importante por su vecindario como por ser capital de Juzgado, de Audiencia, de Administración y otros muchos establecimientos, no se encuentre aislada de comunicación con todas las demás por falta de una estación telegráfica.

Y queremos y pedimos, por último, que en todos los pueblos de esta región se ajuste á la leyes, en todas sus fases, la administración de ellos sin que el caciquismo, ese sempiterno enemigo de la humanidad, se imponga.

Que todo esto, en los tiempos que alcanzamos, se pueda conseguir de una vez y en perentorio plazo, ya sabemos que nó es posible; pero si sabemos también que hoy una cosa, mañana otra, y así sucesivamente todo se puede hacer, por lo que, si pródigos nó, hemos de ser firmes y constantes en nuestras peticiones. Lo conseguiremos? Allá veremos. Por lo que toca á nuestra parte nó ha de quedar.

(1) Para esto ya tenemos un encargado á fin de averiguar lo que haya sobre el particular.

promovido es
umadores, el h
y famoso es
apel de ALQI
NORUEGO, he
ue varios espe
es lo imitasen
casen, dándole
de ALERTA, y
que no desear
adores, que KZ
FRAN NORUE
y el NOMBRE

t fle.
ia)
toda España
Se vende en
leuto.

MENTES

INOS
e l
rior
u. orrs. pren
PUNTA
DURSAID
Berkeley.

PAÑOL.

en cédulas
llo
facilitar los
ion, ha acer
restamos en
nco compra
lo prestamos
otros, son
e 5 á 50 a
s rústicas y
de su valor,
bolado, se
de su valor,
es ó las que
para su pro
sto ni tener
del capital.
zacion varia

que se venden á bajo precio, y que no tienen
ninguna de las ventajas de la Masotr Diamant.
Se vende franco remitiendo por correo 5/1. Si á
N. GUILLERMO
fué á su tiempo. Paris.
Bábase en las compras al por mayor.

VARIEDADES.

LA MUJER.

¡La mujer! exclamará tal vez alguno, ¿vale la mujer la pena de que se lo consagren tan largos estudios? La mujer ha sido en todos tiempos objeto de ardientes panegíricos y de amargas censuras: le han dado unos grandísima importancia y mirádola otros con el mayor desprecio. Yo no vacilo en decir desde luego que la tengo en mucho: Es para mi uno de los más eficaces agentes de la civilización de los pueblos, uno de los elementos indispensables del orden y de la justicia.

El hombre es sentimiento, actividad, inteligencia. Obra á impulsos del sentimiento, tiene en la inteligencia un moderador de su actividad y un regulador de sus afectos. Por el sentimiento entra en el camino de la vida; merced á la ley de su inteligencia ve y puede evitar las escollos de que esta cercada tan penosa senda. El sentimiento despierta la actividad, la actividad estimula y activa la inteligencia, y la inteligencia dirige al fin la actividad y el sentimiento.

El cultivo del sentimiento es por lo tanto, el más seguro y poderoso medio de acelerar el progreso de la humanidad y del hombre. Inspirad al uno y á la otra grandes sentimientos y le tendréis dispuestos á todo genero de luchas y de sacrificios. Les llevaréis á los campos de Salamina y de Platea, los arrojaréis de Europa al Asia para conquistar el sepulcro de uno de sus dioses, les hareis escribir las tablas del nuevo derecho desde el tempestuoso Sinai á la revolucion francesa. El hombre más débil y cobarde puede, movido por el sentimiento, llegar al heroísmo; el más apegado á la vida, lanzarse con entusiasmo á los abismos de la muerte.

Por el sentimiento se apoderan las ideas de las muchedumbres. Iluminados por la razón, gana; y aun lenta y penosamente, la flor de las inteligencias; solo despues de regenerados en el fuego de nuestros corazones, se diseminan y difunden por los pueblos. Las ideas del Evangelio escritas estaban casi todas en los libros de los antiguos filósofos; por que supo Jesucristo sentimentizarlas y dar por ellas su vida, corrieron y cautivaron al mundo. De aqui la mágica influencia de la poesia sobre las naciones, de aqui el inmenso poder del arte.

Vosotros todos los que leais estas cortas líneas ó habeis amado en la primavera de vuestra vida. Decirme si á impulsos del amor no habeis sentido transformarse vuestro ser, dispartarse vuestra actividad, enardecer vuestra fantasia, levantarse vuestra alma á grandes y generosos pensamientos; decirme si en aras del amor no os habeis sentido dispuestos á derramar vuestra sangre; decirme si á la luz de vuestro amor no habeis visto embellecida no sólo á la mujer que adorábais sino tambien al universo. Tal es el efecto de todo sentimiento: la exaltación y la transfiguración del ser, la abnegación, el sacrificio, la más fácil y más rápida compensación de los espíritus.

Ahora bien: como predomina en el hombre la

inteligencia, predomina en la mujer el sentimiento. Nosotros, generalmente hablando, no limitamos á rechazar ó aceptar las cosas y las ideas: la mujer las aborrece ó las ama. Los que para nosotros son simplemente seres dignos de respeto, para ellas son ídolos. Amar, este es principalmente su destino, y esto lo que constituye el fondo de su vida. El sentimiento es en nosotros fugaz, al paso que en la mujer es permanente. Todo tiende á debilitarlo y destruirlo en nosotros, todo en ella á engrandecerlo y exaltarlo. Lo matan en nosotros la voz de los intereses, los incesantes cuidados de la vida, la razón, la ciencia, lo alimentan en la mujer los seres que la rodean desde la cuna al sepulcro. Lo tiende á raudales en su alma y lo derrama en la nuestra, aun que no siempre con fruto, cuando va á prevalecer en nosotros el egoísmo.

puede, el mismo sentimiento extraviar á la mujer y la extravía por desgracia con sobrada frecuencia, pero no por esto deja de ser uno de los grandes elementos de la vida humana. En el hombre el bien y el mal viven en perpetua lucha, nuestra virtud y nuestra grandeza están en que hagamos prevalecer nuestros afectos sobre nuestros instintos. La mujer, merced á la exuberancia de su corazón, es la que más puede contribuir á tan beneficioso predominio.

Virgen aún, ¿no reina acaso en nuestras almas por su amor y su hermosura? Esposa adorada, ¿no modera por sus consejos los bravios impulsos de nuestro instintos y enfrena con sus ruegos y sus lágrimas el blando oleaje de nuestras desbordadas pasiones? Madre querida, ¿no amasa con las dulces palabras que le inspira su inmenso cariño las almas y los corazones de nuestros hijos? ¿Quién más que ella puede servir de contrapeso á la poderosa voz del egoísmo? Aun con sus extravíos influye en la dirección de nuestros espíritus y en la de nuestra vida.

¿Qué no puede hacer por el progreso de las ideas? A fuerza de sentir las puede darles cuerpo, color, vida y diseminarlas rápidamente por las muchedumbres; inocularlas en las generaciones que van apareciendo en el teatro de la vida; hacerlas, alma y carne de esas generaciones y contribuir á que se las realice sin sangre y sin estrépito? No es acaso ella quien despierta en nuestro entendimiento las primeras ideas y en nuestros corazones los primeros sentimientos? ¿Y no son acaso nuestros primeros sentimientos y nuestras primeras ideas los que más influyen en el curso de nuestra vida?

La mujer es, pues, no sólo digna de estudio, sino tambien merecedora de que nos desvivamos por educarla y moralizarla, y por hacerle adquirir la plena conciencia de sus altos destinos. Alumbremos en su alma la fe en las ideas del progreso y de la civilización y contribuiremos al más rápido progreso de nuestra especie.

B.

NOTICIAS GENERALES

Con sumo disgusto hemos sabido el fallecimiento del ilustrado médico de Almería D. Jo-

sé Litran Lopez. Diferentes comisiones de aquellos pueblos han bajado á dicha ciudad para acompañar á su última morada al que durante su vida fué su más leal y fraternal amigo, distinguiéndose entre ellas la de Alhama.

Tambien ha fallecido la madre de nuestro buen amigo D. Miguel Garcia Suez, de Lijar. Acompañamos en su justo dolor á ambas familias deseándoles la resignación cristiana que es de necesidad en tales casos.

Nuestros estimados colegas de Almería andan, que se las pelan, de puerta en puerta pidiendo justicia. Además estára decir que toda se las han encontrado cerradas excepto la de la casa de Fomento que fue habitada por el Sr. Canalejas; más como este Sr. mudó de domicilio, quizá huyendo de tanto importuno, no sabemos si el nuevo inquilino quiera aceptar el compromiso de su antecesor ó si dirá como el otro del cuento: *yo no he sido*. A lo que añadimos nosotros: justicia, en el cielo que por acá no hay de qué.

Segun noticias que por las oficinas del submarino, Peral se verificarán á principios del próximo Abril, á cuyo momento importante acto asistirá S. M. la Reina D^a María Cristina acudiendo el Ministro de Marina y algunos otros. Con dicho motivo permanecerá en la region andaluza una temporada, visitando sus principales poblaciones.

SECCION REGIONAL

Segun nos manifiestan, el 23 del pasado mes, los braceros que trabajaban en el trozo en construcción de la vía férrea de Purchena, se amotinaron porque pareciendole mucho á los contratistas de la misma lo que les costaban por su jornal, andan buscando el medio por donde puedan cerecararlo. Si esto es verdad, que ya procuraremos averiguarlo, merecen dura censura dichos señores; que así como estamos dispuestos á alabar todo lo bueno venga de donde viniere, nunca dejaremos de vituperar todo lo malo aunque por ello tengamos que arrastrar la ira del santón más empingurachado.

Leemos en nuestro colega *El Levante* de Gerencia

«Segun nos escriben de Huércal-Overa dentro de breves dias verá la luz pública en aquella población un nuevo colega bajo el título *El Almanzora*».

Nos alegráramos que esta noticia se confirme y venga eso á ayudarnos en nuestra tarea de defender los intereses de esta olvidada región delevante.»

«El Almanzora» dá las gracias á *El Levante* por sus buenos deseos y cuenta siempre con él para la defensa de los intereses de esta región, pues no es otro su objeto al venir al estudio de la prensa,

Con motivo de la inundacion y de los ofrecimientos del Ministro y Diputados a Cortes, la recaudacion de la contribucion territorial, en Cuntoria, está dando sus naturales efectos. Aquellos vecinos, esperando el perdón de ellas por lo segundo expuesto, efecto de lo primero, se han negado a su pago de tal manera que ni un solo contribuyente ha satisfecho su cuota, haciéndose imposible toda tentativa de apremio por estar todos ellos dispuestos a todo menos a pagar.

No sería posible que por quien corre por cuenta se dispusiera lo conveniente para que aquellos honrados vecinos sepan a que atenerse, y los encargados de la recaudacion no se vean en la triste necesidad de usar de medios violentos para los unos y para los otros?

Esperamos con ansiedad el resultado.

Ya han empezado en esta localidad los trabajos de la carretera de esta villa a Velez Rubio. Creemos que los contratistas vienen animados de los mejores deseos y dispuestos a construir un camino verdad, de lo que nos congratulamos, pues hemos tenido ocasion de ver otras que ni son carreteras, ni caminos, ni nada.

Iremos poniendo a nuestros lectores al tanto de lo que ocurra.

Segun hemos oido, por unos señores del partido de Vera, se trata de procesar a cierto funcionario.

SECCION LOCAL

Señor Alcalde ¿no sería posible que al reloj de la villa, ha dias ciego, se le devolviese el inapreciable don de la vista? Mira que es una obra de caridad lo que pedimos que él y el pueblo se lo agradezcan.

Y ya que al S. Alcalde nos dirigimos le suplicamos haga por que desaparezcan de ciertas calles los escombros é inmundicias que en ellas existen, cosa más propia de un pueblo de... que de una poblacion tan culta como ésta.

Preguntado por su Jefe un alto funcionario de esta villa sobre las alteraciones llevadas á cabo en un documento oficial, contestó que él no tenia antecedentes de tal cosa y que, por lo tanto, su dependencia habria sido la que cometiera semejante adofesio.

Esto dijo sin tener en cuenta que dicho documento estaba bajo su direccion y él tenia que autorizarlo. El que se cae á cualquier mata se agarra.

Segun tenemos entendido, la nueva Junta directiva de la propiedad de la mina "San Jerónimo," trata de dar una circular á fin de averiguar el paradero de algunos socios que debiendo recibir algunos fondos están en la Tesoreria de dicha mina por no haber quien los reclame.

Digna de aplauso es esta buena obra, porque quien sabe si esos fondos que ahí nada hacen podrán servir para sacar de algun apuro á sus dueños? Y sobre todo que el séptimo mandamiento ya sabemos lo que manda.

Y ya que de minas hablamos, por que otras Juntas que de la misma naturaleza existen á qué no hacen lo mismo?

El jueves en la tarde salieron en el correo de Almería las señoritas Aquilina y Laura Ballista acompañadas del exmagistrado de esta Audiencia y Presidente de la de Cartagena D. Pedro Espinar y su hija menor.

Les deseamos buen viaje y que se diviertan mucho en estos dias.

El virtuoso Cura párroco de esta Iglesia D. Salvador Valera Parra, que desde algun tiempo se encuentra postrado en cama, se ha agravado de tal manera que se espera un fatal desenlace de un momento á otro.

Hacemos fervientes votos por su restablecimiento, que desde luego creemos imposible dado su estado, y nos hacemos partícipes del sentimiento general que reina en esta poblacion ante la pérdida de uno de los modelos de los Sacerdotes católicos.

El baile, que dió el Casino de esta villa la noche del Domingo último estuvo muy concurrido y animado, el cual más bien que otra cosa, parecía una exposicion de las bellezas de este pueblo.

Esta noche dará otro que como el anterior, no dejará nada que desear, sino se confirman los rumores que corren acerca de la poca seguridad que ofrece el edificio donde esta instalado el citado Casino

AUDIENCIA DE LO CRIMINAL

En esta seccion se pondrán todas las causas señaladas para la semana siguiente con los nombres de los procesados, abogados, procuradores, etc. etc.

Para esta semana no hay ninguna vista señalada.

MISCELANEA.

—Curú, curú, ¿Me conoces, Almanzora? —Me parece que te he visto otras veces, máscara: pero no tan guapetona, rolliza y lustrosa como ahora ¿Cuál es la causa de tal metamorfosis?

—Me metí á industrial político, Y a ti que te ha pasado que siendo antes tan fértil, productor y hermoso, te encuentro ahora tan árido, pobre y andrajoso?

—¿Que me ha d: haber pasado! Que la Naturaleza por un lado y tanto industrial como tú por otro no me han dejado más que la figura, la que como me quitas, también.

—¿No estas muy lloron que digamos, Almanzora?

—Y tu muy... industrial, máscara. ¿Que gana tengo que nos volvamos á ver como año!

—Pues espera sentado, niño.

CANTARES.

Dime, Juan ¿quien es aquel Infeliz tan harapiento Tan disfrazado y tan sucio? —El señor repartimiento

Un C.

Entre mi oficial y yo Compusimos un retablo; Si está bueno le hice yo, Y el oficial si está malo.

Un E.

Si piensas que son por tí Los colores que me salen Ni portini por ninguno Porque son... artificiales.

Una P.

D. Florian Ruiz Torrecillas, Administrador Subalterno de Hacienda de este partido:

Hago saber: Que en virtud de lo establecido en el artículo 42 de la instruccion vigente del ramo los contribuyentes que no hubiesen satisfecho sus cuotas del trimestre corriente en los dias en que ha estado abierta la cobranza en este distrito, podrán verificar el pago, sin recargo alguno, durante los diez primeros del presente mes en las oficinas de recaudacion establecidas en las casas consistoriales

Al propio tiempo considero oportuno advertir á los contribuyentes deudores, que los que dejentrascurrir este segundo plazo sin pagar sus respectivas cuotas, incurrirán en el recargo de apremio de primer grado que importa el 5 por 100 del débito con arreglo al artículo 71 de la instruccion de procedimientos de 12 de Mayo de 1888

Huerca-Overa 1 de Marzo de 1889. El Administrador, Florian Ruiz

Cristobal Guerrero Fuentes, Representante de importantes casas del Pais y Estrangeras. Especialidad en arroces.

Huerca-Overa,

Huerca-Overa Im). de "El Almanzora,"

nisiones de aque... dicha ciudad... orada al que du... fraternal amigo, de Allahmu: dre de nuestro... vez, de Lijar. por á ambas fa... ón cristiana que

de Almería an... en puerta pi... que todas se... cepto la de lu... or el Sr. Canle... domicilio, qui... no, no sabemos... ptar el compro... como el otro del... e añadimos nos... or aca no hay do

ficiales del sub... primeros del pró... importante acto... Cristina ac on... y algunos otros... en la region au... sus principa-

ONAL

el 23 del pa... te, trahaba... de la vía fa... minaron por... los contratis... castifican por... el medio por... si esto es ver... averiguarlo, chos... estos alabar... donde viniera... perar todo lo... amos que ar... as empingura

El Levante de Ga

ercial-Overa don... pública en aque... b) el título El... oticia se confir...arnos en nues...res de esta of-

cias á El Levan...ante siempre con...esas de estaru...al venir al esta-

SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRESA

DE
EL ALMANZORA
A CARGO DE
F. BALLESTEROS

En este establecimiento tipográfico, montado á la altura de todos los adelantos modernos, se hacen todo genero de impresiones de lujo, tanto en negro como en colores y purpurinas, desde el gran cartelón de anuncios á la pequeña tarjeta de visita.

Economía, perfección en los trabajos y demas circunstancias que favorecen á un establecimiento, es la garantía que ofrecemos á los que nos honran con sus pedidos.

Se timbra papel gratis

Los pedidos al impresor, Calle Mallor núm 71.

FONDA
DE
JUAN ALCARAZ
ARCO-9.

En esta acreditada casa en contraran los señores que paren en ella, comodidad, buen servicio y economía.

Estas son las unicas condiciones que podemos ofrecer á nuestros numerosos parroquianos.

SOMBRERERIA
DE
ANTONIO URIBE

Este establecimiento se halla situado á la plaza del Sepulero y ofrece un surtido en Chisteras, Sombreros y Gorras de noveda á precios baratísimos.

EL ALMANZORA

Periódico de intereses generales

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICION

En Huércal-Overa un mes, 50 centimos de peseta. Fuera, tres meses dos pesetas. Pago anticipado.

Anuncios y comunicados á precios convencionales

DIRECCION, REDACCION, Y ADMINISTRACION

CALLE MAYOR, 47